



Mesdames et Messieurs, chers habitants,

Cinq années se sont écoulées depuis le début du mandat municipal. Cinq années marquées par des défis inattendus, des ajustements constants, mais aussi par une action locale continue, guidée par le sens du service et la volonté de préserver et d'améliorer le cadre de vie de notre commune.

Le mandat a débuté dans un contexte difficile, avec la pandémie de COVID-19. Cette période a mis en lumière la solidarité des habitants : confection et distribution de masques, mobilisation associative et relance progressive des activités, dont notre traditionnel Messti, malgré les contraintes sanitaires successives.

Les crises n'ont pas épargné la commune : flambée des coûts de l'énergie, inflation des matériaux de construction, baisse des subventions... Autant de circonstances qui ont complexifié la gestion des projets. Néanmoins, de nombreuses réalisations ont vu le jour.

Parmi elles, l'amélioration du cadre de vie avec l'installation de bancs sur les itinéraires de promenade, l'enrichissement de l'aire de jeux avec une table de ping-pong et une table de pique-nique, le lancement d'un parcours Vitaboucle avec la création de la piste cyclable jusque Achenheim mais également avec la plantation d'arbres dans les cours de récréation de nos écoles, la mise en place dans le village d'un fleurissement adapté au changement climatique et la mise en place de décorations qui évoluent au fil des saisons et des fêtes.

Le soutien aux associations a également été renforcé : aides financières régulières, participation à la construction d'un local de stockage pour le tennis club, travaux de rénovation de la toiture et travaux d'assainissement au club house du football club, et la rénovation programmée des éclairages sportifs.

De nouvelles initiatives citoyennes ont vu le jour : une marche-course solidaire et des événements à l'occasion d'Octobre rose, la journée écocitoyenne, l'organisation d'après-midis pour nos aînés "Ratsche oder Spiele", la distribution aux aînés inscrits sur la liste des personnes vulnérables d'un livret de jeux et d'information édité par la Commune... D'autres initiatives ont été maintenues et développées : la diffusion dans tous les foyers des informations de la Commune dans le bulletin d'informations rédigé et imprimé par la Municipalité, l'Osterputz, ainsi que la remise de colis de Noël à nos aînés lors d'un goûter, en l'absence temporaire de salle polyvalente.

La voirie communale a bénéficié d'interventions notables : rénovation de la rue de la Breit, remplacement de la passerelle sur le Muhlbach, mise en place d'un nettoyage bimensuel des rues et construction de la piste cyclable en direction d'Achenheim - avec une extension à l'étude vers Osthoffen prévue en 2026.

Le devoir de mémoire n'a pas été oublié : commémoration du 8 mai portée par le Conseil municipal des jeunes et installation d'une borne du Serment de Koufra à l'occasion des 80 ans de la Libération.

Enfin, après de nombreuses difficultés liées au contexte économique, le chantier de la nouvelle salle polyvalente et de son périscolaire attendant pour 80 enfants a pu être lancé, marquant une étape importante pour l'avenir de la commune. Les travaux suivent leur cours mais les délais ne seront malheureusement pas respectés. L'inauguration aura donc lieu à une date ultérieure que nous vous communiquerons prochainement.

Je profite de cette occasion pour remercier l'ensemble des membres du Conseil Municipal, des bénévoles de nos associations, des acteurs locaux et du personnel communal pour notre bonne collaboration.

Nous vous souhaitons à toutes et tous un bel été et espérons vous rencontrer lors de la cérémonie de la Fête Nationale ainsi que lors de notre traditionnel Messti.

Votre Maire, Doris TERNOY



AGENDA

Samedi 28 et dimanche 29 juin 2025 : les 24 heures de Breusch par l'Amicale des Pêcheurs

Du vendredi 4 au vendredi 25 juillet 2025 : Tournoi Open adultes du club de tennis (inscriptions : 06 98 76 07 12)

Dimanche 6 juillet 2025 : Fête des paroisses protestante et catholique au club-house de football (sur inscription) avec culte œcuménique à 10h30 sur place

Dimanche 13 juillet 2025 à 19h15 au monument aux morts : Cérémonie de la Fête Nationale et soirée par la Commune et l'Harmonie Sirène de Breuschwickersheim (programme détaillé ci-joint)

Lundi 21 juillet 2025 de 16h30 à 20h00 : Collecte de sang à la Salle Polyvalente d'Achenheim

Du samedi 26 juillet à 8h00 au dimanche 27 juillet à 17h00 : Tournoi de Football organisé par le Football Club de Breuschwickersheim

Dimanche 3 août 2025 : Pêche des habitants par l'Amicale des Pêcheurs de Breuschwickersheim à l'étang

Du samedi 23 au lundi 25 août 2025 : Messti organisé par l'Harmonie Sirène de Breuschwickersheim (programme à venir)

APPEL À PROFESSIONNEL(LE)S BÉNÉVOLES POUR LA MISE EN PLACE D'UN VILLAGE SANTÉ ET BIEN-ÊTRE À L'OCCASION DE LA BREUSCHOISE

Dans le cadre d'Octobre Rose, mois de sensibilisation à la lutte contre le cancer du sein, la Commune de Breuschwickersheim organise le dimanche 12 octobre 2025 la marche-course solidaire "la Breuschoise". Cette année, la Commune souhaite mettre en place un Village Santé & Bien-être, gratuit et ouvert à toutes et tous.

✦ Cet événement a pour objectif de sensibiliser, informer et accompagner le public autour de la santé, du dépistage, de la prévention et du bien-être, dans une ambiance conviviale et engagée.

Pour faire vivre ce village, nous lançons un appel à participation à tou(te)s les professionnel(le)s souhaitant s'impliquer bénévolement à nos côtés :

✦ Nutritionnistes, ostéopathes, psychologues, esthéticien(ne)s, sophrologues, coachs bien-être, associations, créateurs et artisans engagés et tout acteur du soin ou du bien-être souhaitant contribuer à cette cause.

Il s'agit d'un engagement bénévole, dans un esprit de solidarité, de partage et de prévention.

✦ Vous souhaitez participer/de plus amples informations ?

Merci de contacter notre Adjointe Madame Anne RITTER avant le 15 septembre 2025

✉ anneritter.mairie@gmail.com ☎ 07 70 99 92 70

Ensemble, faisons de cette journée un moment fort d'unité, de sensibilisation et d'espoir. Ensemble, faisons reculer le cancer.



CONCOURS DE FLEURISSEMENT DES PARTICULIERS

Le jury « fleurissement d'Alsace » a délégué du CNVF (Comité National des Villes et Villages Fleuris) pour récompenser les initiatives des particuliers en matière de fleurissement des deux départements alsaciens. L'ensemble des administrés des communes alsaciennes (communes labellisées et non labellisées) peuvent **concourir par le dépôt de leurs photos numériques auprès d'Alsace Destination Tourisme, sur le site internet : <http://www.fleurissement.alsace/>** (créez votre compte et saisissez les informations).

N'hésitez pas à candidater.

Pour plus de précisions, consultez l'actu sur notre site ainsi que le site www.fleurissement.alsace



COULEES D'EAU BOUEUSE

Breuschwickersheim a récemment connu deux épisodes marquants de coulées d'eau boueuse les 31 mai et 2 juin 2025, causés par des pluies intenses tombées en très peu de temps, après une période de sécheresse prolongée. Ce type de phénomène résulte de plusieurs facteurs combinés : l'intensité des précipitations, la nature des sols, la topographie, les pratiques agricoles, l'entretien des fossés et cours d'eau ainsi que l'évolution de l'urbanisation. Pour mieux prévenir ces situations à l'avenir, un travail de concertation est en cours, piloté par l'Eurométropole de Strasbourg (en charge de ladite compétence GEMAPI et également du nettoyage de la voirie), avec la participation des agriculteurs locaux et le soutien de la chambre d'agriculture. Cette démarche vise à trouver des solutions durables, plus acceptables et adaptées aux spécificités du territoire.



UN GRAND MERCI À MARIE-ROSE ET ÉVELYNE !

Après de nombreuses années de bons et loyaux services, Marie-Rose CLAUSMANN et Évelyne MEYER s'apprentent à quitter

leur rôle de bénévoles à la bibliothèque de l'école élémentaire, rôle qu'elles ont tenu avec passion, patience et générosité auprès de nos élèves, leur transmettant le goût de la lecture, semaine après semaine. Un immense merci à elles pour leur engagement, leur fidélité et leur enthousiasme auprès des enfants !

Pour que la bibliothèque continue à vivre, nous recherchons une à trois personnes bénévoles dès la rentrée prochaine. Si vous êtes intéressé(e) ou pour toute information, n'hésitez pas à contacter Madame le Maire au 06.63.09.42.83. ou par mail à mairie@breuschwickersheim.fr

AU FIL DES SAISONS AGRICOLES

La fenaison bat son plein. L'herbe des prés est coupée, fanée, andainée et pressée. Les grandes remorques agricoles chargées de grandes bottes rondes circulent sur les routes pour ramener le foin au lieu de stockage. Les journées chaudes et sans pluie permettent de récolter un foin de qualité qui va servir de fourrage pour les animaux cet hiver.

De plus, la pyrale du maïs apparaît à cette période. C'est un insecte qui pond ses œufs sur les feuilles. À l'éclosion, les larves s'installent dans les tiges et les fragilisent, ce qui provoque la verse des plants. Il existe une lutte efficace : les trichogrammes qui sont des minuscules insectes parasites pondant leurs œufs dans ceux des pyrales et empêchant la naissance des chenilles ravageurs. Les agriculteurs parcourent donc leurs parcelles pour poser des diffuseurs tous les quelques mètres et ainsi empêcher le développement de la pyrale.



TRAVAUX DE RÉAMÉNAGEMENT DE LA ROUTE DE STRASBOURG À ACHENHEIM À PARTIR DE FIN JUIN

Les services métropolitains vont effectuer à Achenheim un réaménagement de la route de Strasbourg, depuis le supermarché MATCH jusqu'à la sortie d'agglomération côté Breuschwickersheim.

Les travaux devraient se dérouler selon le planning suivant :

Du 07 juillet au 29 août 2025, la route de Strasbourg sera barrée entre les carrefours rue d'Ittenheim/rue des Tilleuls et rue Bourgend/rue du collège. Une déviation sera mise en place par la rue des tilleuls et rue du collège.

De septembre à octobre 2025, une déviation sera mise en place rue du collège et rue Bourgend pour rejoindre la route de Strasbourg.

D'importantes perturbations de circulation sont à craindre y compris jusqu'à chez nous aux heures de pointe du matin notamment.

Pour plus d'informations, voir l'article sur notre site (rub. ACTU).

UN DIMANCHE À LA FERME : LE TOUR DES FERMES DE L'EUROMÉTROPOLE DE STRASBOURG DU 15 JUIN 2025



La 11ème édition du Tour des Fermes a eu lieu ce dimanche 15 juin 2025 à Breuschwickersheim et communes alentours. C'était un dimanche très instructif malgré la météo capricieuse. Onze fermes et activités en lien avec l'agriculture ont ouvert leurs portes, témoins d'un réel engouement pour cette manifestation. Merci à l'Eurométropole de Strasbourg qui porte chaque année ce projet sur un secteur géographique différent en partenariat avec la Chambre d'Agriculture et Bio en Grand Est. Un grand Merci à tous les bénévoles pour cette très belle journée.

